



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
JUEVES 27 DE MARZO DE 2008	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

Serán 3 mil 500 los consejeros que podrán votar para elegir al próximo presidente del PRI en Querétaro, comentó el diputado y aspirante a este cargo, **Jaime Escobedo Rodríguez**. (MR)

Javier Osornio, Presidente del comité municipal del PRI en San Juan del Río, afirma que el plazo para emitir la convocatoria para la elección del presidente estatal, es este viernes. (MR)

Cabeza. La comisión técnica electoral del PRD en el Estado de Querétaro, no está capacitada para dar constancia de mayoría a nadie, dice **Ulises Gómez de la Rosa**, candidato a la presidencia del PRD, al hablar del documento exhibido por **Horlando Caballero**, como constancia de mayoría. Acusó a la comisión de tomarse atribuciones que no le corresponden. (MR)

Cabeza. **Néstor Bautista Marín**, integrante de la comisión técnica electoral del PRD en el Estado, afirmó que esta instancia tiene plena capacidad para entregar constancia de mayoría, pero apuntó que la decisión puede ser modificada por la comisión nacional de garantías y vigilancia. (MR)

Vía telefónica. **Néstor Bautista Marín**, integrante de la comisión técnica electoral del PRD señala que sí extendieron la constancia de mayoría a Horlando Caballero, con base en los resultados que se tienen al momento. El ganador hasta el momento, sin contra tres casillas de las que está pendiente el cómputo, es Caballero. Estas casillas están en la ciudad de México y hay muchos elementos para que sean anuladas, por las pruebas que se tienen de acciones irregulares por parte de la gente de Ulises Gómez. Todo ya se entregó en la ciudad de México y seguramente se destrabará primero el proceso de la dirigencia nacional, para que el domingo a más tardar se destrabe el asunto.

LEGISLATURA

El Presidente de la comisión de vigilancia, **Raúl Reyes Gálvez**, indicó que presentará una iniciativa de ley para reformar el artículo 239 del código penal para el Estado de Querétaro, que se

refiere a la trata de personas y prácticas análogas a la esclavitud. El objetivo es imponer sanciones más severas. (MR)

Cabeza. Sólo 15 diputados trabajaron en las 38 iniciativas que dieron origen a la nueva constitución, sin embargo durante año y medio todos tuvieron la oportunidad de presentar iniciativas, por lo que, decir que fue hecha al vapor es un error, aseguró el diputado **Marco Antonio León Hernández**, presidente de la comisión legislativa de puntos constitucionales. (EL)

Cabeza. Al contrario de lo que se está expresando, el juicio político a cualquier servidor público prevalece, pero será de orden federal y no del ámbito local; sin embargo se seguirá aplicando esta sanción a los malos servidores públicos, aseguró el diputado **Ricardo Martínez Rojas**, sub coordinador parlamentario del grupo del PAN en el congreso. (EL)

Cabeza. Ya son 16 los municipios que están a favor de la reforma constitucional, por lo que será el próximo 31 de marzo, que con la presencia de los 3 poderes del Estado, será promulgada y ratificada por el constituyente permanente en el teatro de la república anunció el coordinador de los panistas en el congreso, el diputado **Eric Salas González**. (EL)

Cabeza. Suman ya 16 los ayuntamientos que han dado su aprobación a la reforma constitucional, confirmó el coordinador de la fracción del PAN en el congreso local, **Eric Salas González**. Añadió que este trabajo es resultado de largas jornadas y el consenso por parte de todas las fuerzas políticas. (MR)

Cabeza. Respecto a las declaraciones de la diputada **Sonia Rocha Acosta**, acerca de la desaparición de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, el diputado **Eric Salas González**, coordinador de la fracción parlamentaria de del PAN, expresó que a pesar de que ya aclaró este punto, le faltó información a la diputada y acercamiento de estos trabajos. (EL)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

En el marco del acto denominado Amigos de la aviación, en el que participan diversas empresas relacionadas con dicha actividad, y las cuales ofertan sus servicios, el Secretario de Desarrollo Sustentable, **Renato López Otamendi**, aseguró que Querétaro se ha colocado en los últimos 5 años, entre los primeros lugares de crecimiento y generación de empleos, lo cual vendrá a reforzar el sector aeronáutico. (MR)

Cabeza. **Renato López Otamendi**, secretario de desarrollo sustentable, dijo que debido a los problemas que tienen las aerolíneas con el alza por el precio del combustible, es una medida necesaria que también las que radican en Querétaro, suban sus tarifas como está pasando a nivel nacional. (EL)

Querétaro habrá de crecer en 5.2%, a pesar de la recesión norteamericana, lo que coloca a la entidad por encima de la media nacional de poco más de 2%, afirmó el Secretario de Desarrollo Sustentable, **Renato López Otamendi**, quien dijo que la principal causa de este crecimiento, es la diversificación del PIB. (MR)

Cabeza. Querétaro ha estado creciendo por arriba de lo que se esperaba, luego de los efectos de la crisis económica en el país vecino, así lo aseguró, **Renato López Otamendi**, quien además detalló que el crecimiento para este año, será del 5.2 % por arriba de la media nacional. (EL)

Cabeza. **Renato López Otamendi** informó que aún no se tiene una respuesta de si Toyota instalará su planta en Querétaro, ya que muchos estados la están disputando y será hasta finales de año cuando se tenga una respuesta. (EL)

Cabeza. De extraordinaria calificó la presidenta de la CANACO, **Alejandra González Tostado**, los resultados que se han tenido en turismo y comercio que se han presentado en hoteles de la

entidad, donde el incremento ha sido del 5% más, comparado con el mismo periodo del año pasado. Al hablar del sector restaurantero, apuntó que éstos tienen un repunte del 50%. (MR)

Cabeza. Todavía no se sabe cuándo serán instaladas las sombrillas de los restaurantes que se encuentran al aire libre en el centro histórico, sin embargo, serán 30 los restaurantes beneficiados, informó **Laura González Pinto**, presidenta de la cámara nacional de la industria restaurantera y de alimentos condimentados, quien señaló que los colores serán verde, vino y blanco, dependiendo de la zona. (EL)

Uno de los ejes fundamentales en la cámara nacional de la industria restaurantera y de alimentos condimentados, CANIRAC, es la constante capacitación de los restauranteros manifestó, **Laura González Pinto**, quien tomará protesta como presidenta de dicha cámara, el 8 de abril de este año. (EL)

Cabeza. Los días 2, 3 y 4 de abril, la CANIRAC y el Instituto Gastronómico de estudios, IGES, llevará a cabo una muestra gastronómica internacional, además de impartir conferencias, talleres y cursos de interés para las amas de casa y estudiantes de la carrera, informó la Presidenta de los restauranteros, **Laura González Pinto**. (MR)

Cabeza. Se inauguró en Querétaro el vigésimo tercer seminario internacional de seguridad aérea, con más de 150 pilotos de la administración federal de aviación de los Estados Unidos, FAA, y en donde también se certificarán mecánicos de la industria aeronáutica queretana, según información del secretario de desarrollo sustentable en Querétaro, **Renato López Otamendi**. (EL)

Los pilotos y los aviones mexicanos que realizan vuelos internacionales cuentan con el respaldo de la administración federal de aviación de Estados Unidos, afirmó el gerente de la oficina internacional de este organismo, **Nic Reyes**. Dijo que se continuará apoyando al sector mexicano, a fin de que continúe desarrollándose. (MR)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. Luego de la agresión a Emos, en las escuelas de la entidad se trabaja para reforzar los valores morales, sostuvo la Secretaria de educación, **Guadalupe Murguía Gutiérrez**. Destacó que se han implementado programas de formación cívica y ética, para favorecer la tolerancia. (MR)

Cabeza. Este domingo concluye la feria del libro que se realiza en el jardín Zenea, informó **Luis Rabel Fernández**, director operativo de la asociación de librerías, quien destacó que en ella participan poco más de 40% de los establecimientos de este sector. (MR)

SOCIEDAD

El domingo 6 de abril inicia el horario de verano, por lo que deberemos adelantar el reloj una hora. (MR)

En un sondeo realizado entre mujeres indígenas de la plaza Fundadores, ellas indican que las ventas han decaído luego de su reubicación y que esperan un acercamiento con la autoridad, para exponer sus inconformidades. (MR)

Son 4 las quejas interpuestas ante el tribunal municipal de responsabilidades administrativas que tienen que ver con el trabajo de inspectores municipales, pero hasta lo que va de la administración no se ha interpuesto ninguna sanción relacionada con las artesanas que laboran en el centro histórico, así lo informó **Marcos Aguilar**, magistrado presidente de dicho tribunal. (EL)

La CANACO buscará un acercamiento con el Secretario de gobierno municipal, **Jorge Luis Alarcón**, para analizar cómo pueden ayudar a las indígenas queretanas, para colocar sus

artesanías. La Presidenta, **Alejandra González** resaltó que no sólo se debe buscar que los hoteleros las adquieran, sino también que se comercialicen en las tiendas de conveniencia. (MR)

Sección El mundo de la mujer. Muchas mujeres, el 70%, trabajan en los mercados y dejan parte de su vida entre regateos y vendimias. (MR)

Cabeza. Las agresiones a los Emos, sí afectaron la imagen de Querétaro, reconoció la Secretaria de turismo, **Esther Carboney**, quien no quiso entrar en el terreno de la especulación, sobre la captación turística. (MR)

Se aprobó una nueva norma oficial de pesos y medidas para el transporte, con la cual se prohíbe circular en carreteras B o de conexión, a camiones que pesen más de 66 toneladas. En caminos tipo C (carreteras alimentadoras, no podrán pasar estos camiones. (MR)

Reporte urbano. En 20 de noviembre, colonia de San Francisquito, se rompió un registro del alumbrado público, lo que resulta peligroso para los peatones. En el andador de San Juan, los árboles tienen un follaje crecido y ya llega a los cables. (MR)

Entrevista. Piloto de la Násicar México, **Germán Quiroga**, comenta que ayer fue la presentación y esperan llenar el autódromo de Querétaro. Es importante que los apoyen, porque la campaña pasada fue muy interesante. Los cambios hechos esta temporada son buenos, serán solamente 2 pilotos, pero trataran de dejar la escudería en un buen lugar, como pareja esperan tener un buen desempeño en este 2008. Se dice que es el ganador sin corona del año pasado, pero desgraciadamente concluyó en conformarse con el segundo lugar, sabe que tienen potencial, demostrando que el año pasado tenía el campeonato y se lo ganaron. Se ha trabajado mucho en las vacaciones buscando la forma de ser más rápidos en los óvalos; se peleará la posición en los circuitos que no son óvalos. No conoce aún el autódromo de Querétaro; vienen en camino para conocerlo y tratar de brindar un buen espectáculo. En Argentina demostró su trabajo, pero la intención es demostrar su trabajo en Násicar México, a lo mejor regresará a Argentina, aún no lo sabe. (EL)

MUNICIPIOS

Jorge Luís Alarcón, secretario de gobierno municipal, dijo que aunque reconoce que no es el programa de plaza Fundadores la solución perfecta, el centro histórico de la ciudad no se volverá a convertir en un gran tianguis, además de que desmintió las cifras de quejas en contra de los inspectores municipales. (EL)

Cabeza. Tras reiterar que no se entregará ni un solo permiso más para que se establezcan nuevos vendedores ambulantes en el centro histórico, el Secretario de gobierno **Jorge Luis Alarcón** comentó que las mujeres indígenas de la Plaza Fundadores, sí están obteniendo mejores ingresos de cuando vendían en los andadores del centro. (MR)

Miguel Martínez Moyano, secretario de economía y finanzas del municipio de Querétaro, informó que a unos cuantos días de que termine el plazo para la renovación de licencias municipales de funcionamiento, sólo se cuenta con el 40% de avance, con unas 14 mil licencias renovadas y específico que las multas ascenderán hasta los 15 mil pesos. (EL)

Cabeza. En el municipio de Querétaro, poco más de 34 mil personas viven en condiciones de marginación, comentó el Secretario de desarrollo social, **Carlos Treviño Núñez**. Destacó que cerca de 200 de estas personas están clasificadas como de muy alta marginación, principalmente en Santa Rosa Jáuregui y Carrillo Puerto. (MR)

Cabeza. **Carlos Treviño Núñez**, secretario de desarrollo social del municipio, dio a conocer que son 34 mil 374 las personas que viven en estado de marginación y que pertenecen principalmente a las delegaciones de Santa Rosa Jáuregui y Carrillo Puerto. Esto según resultados que arrojó la

actualización de estos datos y en donde se muestra una disminución de casi el 50% de estas cifras del 2006. (EL)

Cabeza. Sólo se cancelaron los conciertos de rock metálico y progresivo que estaban contemplados en el festival Santiago de Querétaro, comentó la Secretaria de desarrollo municipal, al tiempo que indicó que este miércoles se realizarán tres conciertos en las plazas públicas, en las cuales se tiene garantizada la seguridad de los asistentes. (MR)

La asistencia al festival Santiago de Querétaro, está rompiendo el record que se esperaba, ya que hay más de 9 mil asistentes diarios, así lo informó **Carlos Treviño Núñez**, secretario de desarrollo social del municipio de Querétaro. (EL)

Entrevista. **Manuel Cedillo** Director del instituto municipal de la cultura y responsable del festival Santiago de Querétaro a través de la secretaria de desarrollo social del municipio de Querétaro, comenta que hoy es el cuarto día del festival Santiago de Querétaro. Una buena alternativa en estas vacaciones es llevar a los niños al festival en el jardín Zenea. Hubo una crónica interactiva de la historia de Querétaro la cual hace que los niños disfruten y conozcan la historia de Querétaro; cada 30 minutos cambian de estafeta porque los niños no se cansan; a partir de las 10 de la mañana empiezan a trabajar en estos juegos, es solo media hora la que pueden jugar. Ninguna actividad del festival tiene costo, es un evento masivo donde toda la gente puede entrar. Hoy hay una exposición de especies y espacios del Caribe, a las 7 de la noche, para niños y adultos, donde los niños van a poder conocer todas la problemáticas acerca del mar; estará casi un mes esta exposición. Mañana en el jardín Guerrero, a las 6 de la tarde habrá un concierto de música, ska, rockero, así como también música de jazz contemporáneo; hay actividades de todo tipo. En el tema de los Emos, dice que se han dado espacios exclusivos para estos grupos, pero siempre teniendo seguridad para que no haya disturbios en el centro histórico. El festival es una propuesta para los que vivimos en Querétaro y para la gente que viene de visita a conocer Querétaro; todos los eventos son gratuitos y de una gran calidad para que los pueda disfrutar en compañía de su familia. (EL)

Miguel Ángel Pérez Herrera, Secretario del Ayuntamiento en Corregidora señaló que si bien el panteón de la comunidad de Pita no está registrado en el patrimonio del municipio, no es limitante para realizar actividades de mejora. (MR)

Edgardo Ortiz Villagómez, secretario de gobierno del municipio de Corregidora, desmintió que se les haya prohibió celebrar a los ciudadanos la llegada de la virgen del pueblito a Querétaro, como afirmaron algunos radio escuchas. (EL)

Se ha logrado un ahorro de 25 mil 806 pesos al mes, reduciendo el uso de teléfonos celulares a todo nivel, dio a conocer **Arturo González Lara**, Secretario de administración de Corregidora. (MR)

Cabeza. La finalidad de recaudar fondos para el Centro de rehabilitación que se instalará en Corregidora, el 17 de abril se realizará el evento Hilvanando arte y cultura, dio a conocer la Presidenta del DIF municipal, **Susana Garduño de Borja**. (MR)

Cabeza. El 30 de marzo se realiza en Corregidora la primera olimpiada deportiva, con lo que concluyen los festejos por el día de la familia. Se espera la participación de 300 familias. (MR)

Esta semana santa no tuvimos la afluencia que se esperaba ya que sólo asistieron aproximadamente mil 500 personas de las mil 800 que esperábamos, manifestó **Ricardo Mendoza Piña**, gerente del centro cultural y deportivo, El Piojito, en El Marqués. (EL)

Cabeza. La coordinación de turismo en San Juan del Río firmó un convenio con instituciones educativas, entre ellas el ITESM y la UAQ, para crear paquetes turísticos para grupos de

estudiantes, para incrementar los visitantes a ese municipio, informó el coordinador **Gustavo Ríos**. (MR)

Todo indica que Jalpan de Serra pudiera convertirse en un pueblo mágico para Querétaro este año, pero también se está trabajando para que Corregidora pueda serlo, aseguró la secretaria de turismo **Esther Carboney Echave**. (EL)

ECOLOGÍA Y SALUD

En el transcurso de mayo se realizará la encuesta sobre consumo de tabaco entre estudiantes de secundaria y preparatoria de Querétaro, confirmó el titular del consejo estatal contra las adicciones, **Jaime Ponce Alcocer**. Con el resultado se implementarán programas preventivos en esta adicción que afecta a 50% de los jóvenes de 15 a 25 años de edad. (MR)

LABORAL

La empresa Kellogg's liquidó y recontrató a sus mil 300 trabajadores, en lo que invirtió aproximadamente 13 mdd. La industria argumentó que el contrato colectivo era inviable, lo cual fue confirmado por el Secretario del trabajo, **Rafael Camacho Sandoval**. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

La PFP reportó 10 accidentes en las carreteras federales que cruzan por el Estado de Querétaro, durante el periodo vacacional, que ha arrojado daños materiales por 263 mil pesos. Hasta el momento, no se han registrado personas fallecidas, informó el suboficial, **Rafael Márquez**. (MR)

Cabeza. El Gobierno del Estado inicia en promedio 5 procedimientos en contra de elementos de seguridad, cada mes, dio a conocer el contralor, **Ricardo del Río**. Resaltó que en ese mismo lapso se aplican sanciones a 10 servidores públicos de las diferentes dependencias. (MR)

Un fuerte accidente se registró en el libramiento no oriente, al impactarse un autobús de Ómnibus de México que tenía como destino Monterrey, contra un trailer. El saldo es de 23 lesionados, 4 de gravedad. (MR)

De acuerdo a un reporte de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, este fin de semana disminuyó la afluencia vehicular en la avenida 5 de febrero, en Bernardo Quintana y Paseo Constituyentes, zonas en las que se implementa el operativo preventivo permanente de seguridad vial. Sólo se infraccionó a 74 conductores, todos ellos por exceso de velocidad. (MR)

Terminó la capacitación a 46 policías estatales, para el uso de pistolas paralizadoras y actualmente se trabaja en el marco normativo, para determinar el uso de las mismas, informó el Secretario de seguridad ciudadana, **José Manuel Ogando Pérez**. (MR)